

SUSCRICION
 en la capital. 4'50 ptas. trimestre
 Fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar, en oro. 18 id. semestre
 Idem un año en oro. 35 id. id.
 Extranjero. 7'50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos. a

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. 1.ª pl. línea. — En la segunda, 75 cént. — En la tercera, 50 cént. — En la cuarta, 25 cént. y a los suscritores 12. — Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 16 cént. de recibo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio. — Comunicados y remitidos desde 1'50 a 2 cént. la línea, a juicio de la Administración. — Corresponsal en París para anuncios y recibo. — A. Lorente, 61, rue Caumartin

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona domingo 2 de septiembre de 1900

NUMEROS SUELTOS
25 cént.

N.º 7.150

EL BÚ DEL GOBIERNO

Este quiere fingir despreocupación y le es imposible desprenderse de lo que constituye su monomanía.

Romero Robledo es la mosca que tiene siempre montada sobre la nariz y porque en tal sitio se le ha colocado, la vé á toda hora agrandada como esfinge que le aterra.

Las conferencias que dicho hombre público celebra, sus palabras, sus declaraciones, sus gestos, todo le asalta hasta en sueños; todo le aterra, todo lo tiene sumido en perplejidades y atontamientos.

Romero Robledo.

Apellidos que para el Gobierno significan el célebre letrado del banquete de Baltasar; sin ellos Silveira descendería, Dato gozaría las delicias de Capua y la unión conservadora libaría sin obstáculos el néctar sublime de los dioses del Olimpo.

Horrible pesadilla; fatal personalidad, peligro indisipable, ogro aterrador que se aparece mortífero en la mente de todos los malos gobernantes.

Inútil es que aparenten tranquilidad los que agotan las ollas de Egipto, porque el rostro que es el espejo del alma, denuncia la intranquilidad del espíritu y todo cuanto hace ó dice el hombre ilustre cuya popularidad aumenta á medida que mengua la del Gobierno, todo es objeto de estudio, de recelos y de pavor.

Romero Robledo es la sombra que sigue al cuerpo, el madgiár que no deja á sol ni á sombra á los hombres de la situación, la espada damocliana que amenazadora pende sobre las cabezas de esos improvisados, cuya con-

ciencia no puede estar tranquila interin dure la memoria de Canovas del Castillo á quien debieron y deben lo que fueron y lo que son.

¿Habla en el parlamento? El miedo cunde de manera aterradora en las filas de la mayoría.

¿Anuncia los fracasos horribles para la patria? El pánico se extiende sobre la conciencia de los imbéciles.

¿Visita á la Reina? La zozobra más estruendosa aniquila la tranquilidad y entumece las inteligencias de los pazcuatos directores de este fandango monstruoso que bailan los desprestigiados.

Si calla, temen; si habla, tiemblan; si se mueve, les acomete el baile de San Vito y siempre, de día y de noche la sombra de Romero Robledo, es el peligro que anonada y la muerte que se cierne.

Y así viven esos políticos al día; oyendo los silbidos que la opinión les prodiga y escuchando los aplausos con que el pueblo acoge á Romero Robledo por todas partes.

Es el bú del Gobierno, la sombra de Nino, el remordimiento de los silvelistas.

DE TODAS PARTES

Sobre el cultivo del tabaco en Rusia escribe un periódico de San Petersburgo:

En Rusia se cultivan dos clases de tabaco: nicotiana tabacum y nicotiana rústica, dando el primero las clases mas finas y el segundo casi exclusivamente las diversas clases para fumar en pipa. La nicotiana-tabacum se presta mas para la fabricación de cigarrillos que para la de tabacos puros; se cultiva en la Besarabia, Alerson y en el Cáucaso y como excepcion tambien en los distritos de Tschernigow y de Samara, á orillas del Wolga. Las mejores clases vienen de la parte Sur de Crimea. Allí se cultiva tambien el

oloroso «Dfubel», que sin embargo no llega en calidad, igualmente fabricado en Macedonia.

La nicotina rústica se cultiva en Tchernigow, Poltaoa y las provincias del Sur. Entre ella la «muchorka» dá las clases mas apreciadas.

El cultivo del tabaco es diferente segun la clase y las circunstancias climatológicas. Se escogen por regla general las mejores tierras y se sigue el cultivo durante algunos años sin interrupcion. El tabaco ó se siembra ó se planta en estacas que tienen ya 3-4 hojas. Las plantas de las clases finas se dejan crecer hasta que tengan 12-16 hojas y se recoge la flor antes que hayan madurado las hojas. La fuerza del tabaco depende del número de hojas que se han dejado crecer.

Las hojas recolectadas se guardan en un puesto cerrado hasta que empiezan á ponerse amarillas. Entonces se cuelgan sobre cuerdas al aire libre para acabar de secarlas. Vueltas al cobertizo conservan cierta humedad. Se las ata en paquetes de 8-30 hojas; cuanto mas sencilla es la clase, mas hojas entran en el paquete. Las clases mas finas se conservan en paquetitos envueltos en tela. Los paquetes grandes (los hay hasta de un metro de altura) se prensan durante dos semanas y á veces todo el invierno. En marzo y abril se verifica en el tabaco un proceso de fermentacion, se le cambia la envoltura y está á punto para ir á la fábrica.

La preparacion del tabaco negro para puros consiste en no esponerlo á la luz del sol, sino en sujetarle al proceso de fermentacion en un lugar cerrado y oscuro, en bultos de 100 á 300 libras.

POLITICA INTERNACIONAL

Quince días hace hoy que las tropas aliadas penetraron en Pekin y libertaron á los diplomáticos y demás extranjeros que se defendian de las acometidas de los chinos en las ruinas de las legaciones, y á pesar del tiempo transcurrido, la obra de la pacificación de China se halla en el mismo estado que al siguiente día de haberse registrado aquel episodio del drama que en el Celeste imperio se está desarrollando, y lo que es aun mas, que continúan permaneciendo entre lo desconocido el verdade-

ro pensamiento de los aliados y la suerte que aguarda á los coletudos hijos del sol.

Fugitivos el emperador y la emperatriz, y con los individuos del gobierno y cuantos chinos importantes habia en Pekin, establecido en China un gobierno que con el auxilio de los aliados devuelva la paz y asegure las vidas, haciendas y tranquilidad de los extranjeros, ofrece mas dificultades que las que puedan sospecharse, por que los indígenas, salvo contadísimas excepciones, harán lo que sus actuales emperadores dispongan, y como éstos, segun lo están demostrando los hechos, no parecen dispuestos hoy á entendedérselas con las potencias, y menos mañana si sospechan que estas hacen figurar en sus planes su destitución como castigo á su conducta, continuarán ejerciendo su soberanía como mejor les sea posible, y por esto la guerra entre los aliados y China continuará, y sus consecuencias es difícil hoy adivinarlas.

Como el Celeste imperio es vastísimo y las tropas que pueden enviar á él las potencias no han de ser tan numerosas que les sea facil llevar con éxito la guerra hasta á las más apartadas regiones de aqué, les emperadores se establecerán en las poblaciones en que se crean más seguros y continuarán ejerciendo su autoridad y sosteniendo la guerra.

Otra cosa seria si en los planes de los aliados no entra la destitución de los emperadores y si solamente exigir las indemnizaciones justas por los daños y gastos causados á los extranjeros y sus naciones, el castigo de los culpables de la anarquía que desde hace tres meses reina en China y la constitución de un gobierno que con sus disposiciones evite en lo sucesivo hechos de la índole de los actuales, pues entonces toda la misión de las potencias quedaria reducida á las negociaciones necesarias para llegar á un acuerdo y á la ayuda que pudieran prestar al gobierno chino

ma guerra carlista y que fué muchos años ayudante del general Bernardi, y entre una jovencuela de quince abriles y de seductor aspecto, llamada Elvira, hija de Orvala, el profesor de música de Amparo, doncella que tiene á su otro lado á un teniente de navio, que sacó de pila Bernardi, que se llama Ramirez y que la mira con ojos tiernos. Finalmente, junto al oficial de marina está sentada su anciana madre, señora llena de canas, pero de cutis sonrosado, á cuya derecha hizo sentar la beneficiada, que distribuyó los sitios, al pasante principal del notario, joven de atractiva fisonomía que maldecía á cada momento interiormente su mala suerte, que le condenaba en aquella ocasion á sentarse lejos de Gloria, una de las dos hijas de doña Guadalupe, á la que galanteaba, y á la que de vez en cuando dirigía miradas intencionadas y recelosas.

Hé aquí citados á la ligera los convidados que componian la reunion. No faltará quien note la ausencia de uno de los miembros de la familia que invitó al acto religioso y al acto gastronómico, la ausencia de Enrique, el novio que Amparo licenció por la ambicion de ser generala. Pero Enrique se fué á Barcelona la antevíspera del casamiento de su padre á esperar en dicha ciudad la salida del vapor que debía conducirlo á la isla de Cuba, á donde iba destinado con el empleo de capitán: ni tuvo valor para asistir á la boda que destruía todas sus ilusiones, ni su padre quiso tampoco que la presenciara: por eso salió oportunamente de Madrid, y por eso no se encuentra entre los comensales.

Mientras dan fin á los bizcochos mojados con chocolate y los camareros empiezan á servir pastas y dulces, puede decirse que la conversacion es general, y por lo tanto de lugares comunes, por lo que no interesa á los que siguen el desarrollo del argumento de la novela, y lo suprimiremos. No dirán nada digno de mención hasta que se destapen las

botellas de champagne y empiecen las libaciones de los diversos licores que hay reunidos en la mesa, fase del *lunch* á la que pronto llegaremos.

El general Bernardi, radiante de alegría, estaba locuaz, amable con todo el mundo y de vez en cuando dirigía á su esposa miradas codiciosas y lúbricas, como si estuviera verdaderamente enamorado de ella y como si no hubiera visto florecer más que veinte primaveras. Amparo las evitaba siempre que podía, no sólo por cubrir las apariencias, sino porque aquellos fulgores que despedían los ojos refulgentes del anciano no le parecía que brotaban del cariño, sino de la concupiscencia, y humillaba su amor propio de mujer honrada comprender que era deseada, pero no querida; y al conseguir saciar la ambicion, que fué el deseo eterno de su juventud, la idea que acabamos de apuntar, arraigando más cada vez en su pensamiento, le traía á la memoria el vaticinio que sobre su matrimonio le hizo el despedido Enrique en su última entrevista, y tembló de espanto al sospechar que el hombre que verdaderamente la queria pudiera ser profeta.

Julia Herrera y Alfredo Martín se hablaban con el lenguaje expresivo de las miradas, ya que estaban colocados de modo que no podian hablar de otra manera, pero se comprendian perfectamente y se decían que pronto se verificaría para ellos acto tan solemne, del que serian los protagonistas, y que sacarían de él lo que los esposos actuales indudablemente no sacarán: la felicidad que dimana del cariño recíproco. Este era el pensamiento que hacía sonreír de satisfaccion al expósito y á la desheredada.

D. Alberto y doña Rosa, separados en la mesa por las exigencias de la etiqueta, pensaban continuamente en el próximo enlace de sus ahijados, pero así como éste para el banquero significaba la dolorosa separacion del domicilio

para acabar con los boxers y asegurar la tranquilidad de todo el imperio.

Lo malo es que hoy por hoy los aliados no tienen con quien entenderse para abrir las negociaciones que habrían de conducir a la paz, porque siendo el virrey Li-Hung Chang el único personaje chino dispuesto de la actualidad a servir de negociador, se niegan á entablar negociaciones con él, porque le creen desprovisto de los poderes necesarios.

En resumen: que no se entrevé por ninguna parte la solución que se ha de dar á tan complicado problema.

Aunque todas las potencias interventoras parecen conformes en oponerse resueltamente á la repartición de China y á exigir solamente á ésta indemnizaciones pecuniarias, este asunto no puede darse como resuelto ni mucho menos.

Todas las potencias, desde Rusia á los Estados Unidos, no quieren hoy, guiadas por sus egoísmos y envidias, y temerosas de los graves sucesos á que puede dar motivo el hecho, la desmembración de China; pero como á esta le va á ser imposible pagar en dinero las fuertes indemnizaciones que la han de pedir, las pagará en territorios, de lo que resulta que, aunque solo sea de una parte, que seguramente no será pequeña, la tan cacareada repartición ha de ser un hecho en plazo no muy lejano.

Comprendiéndolo así Rusia, va extendiendo un fuerte ejército por toda la Manchuria, escudada en la defensa del ferrocarril que une al transiberiano con Port-Arthur que es tanto como hacer inevitable sea adjudicada á ella, como indemnización dicho territorio, ó al menos una gran parte de él, la necesaria para que sean posesiones rusas las regiones que atraviesa la prolongación del transiberiano.

Francia y Alemania, que caminan de acuerdo con Rusia, también se disponen á que no las sorprenda el reparto en malas condiciones; la primera aumentando numerosas tropas en la frontera del Tonkin y la segunda disponiéndose á reunir en China un fuerte ejército.

Inútil es decir que la conducta de Rusia, Francia y Alemania, con el inevitable

reparto de China, está proporcionando á Inglaterra grandes dolores de cabeza y desazones, porque la guerra sub-africana le roba las energías que le son necesarias para atender á la cuestión de China, donde, dígame lo que se quiera, está representando un papel muy inferior al que le corresponde.

Ch. Bopha.

Madrid 30 agosto de 1900

FRASES DE TALLEYRAND

He aquí algunas de las que hicieron popular al célebre político y diplomático francés:

«Todos invocan a franqueza para decir lo que es desagradable oír; en estos casos todos elvidan los deberes de la educación.»

Es uno viejo cuando ya no espera nada. Hay ocasiones que tiran el pelo pesti-ze; se ase uno á un cabello y quédase en la mano, escapando la ocasión.

La más peligrosa de las adulaciones es la medianía de la gente que nos rodea.

Las personas de talento hacen promesas no les cumpelen, y concluyen por pagar el doble de lo que prometieren.

Llega un momento en que no se ve sino el reverso de todas las medallas.

El desprecio debe ser el más misterioso de los sentimientos.

Hay mujeres que no pueden ocultar su edad; estas mujeres son las reinas.

Cada cual debe encontrar la palabra que le explique el enigma de la vida; no sirve de nada que la diga otro; unos no la escuchan, otros la entienden al revés.

Hay sonrisas que hieren como puñales.

Una palabra basta para separar dos personas, como una espada para separar dos combatientes.

Hay que haber sido pastor para comprender la felicidad de los borregos.

Es prodigioso todo lo que no pueden hacer aquellos que lo pueden todo.

Basta á veces pronosticar un suceso para que ocurra.

Un discurso largo no hace avanzar los negocios, como tampoco una espá que arrastra ayuda la marcha.

Los hombres diestros y ligeros nunca

van á fondo en las desgracias; flotan como la espuma en medio de las borrascas.

¿De qué proceden las revelaciones? De las necesidades hechas por los hombres hábiles, de las extravagancias dichas por las personas de talento, de los crímenes cometidos por las gentes honradas.

Si alguien os dice que no tiene opinión, creed que es que no participa de la vuestra.

Si y no son las palabras más cortas y más fáciles que se pronuncian, y las que reclaman mayor examen.

La lista de los diplomáticos se borra pronto, cuando no se le echa encima pólvora de cañón.

Los puestos elevados son como las rocas de las cumbres; róo llegan á ellas las águilas y los reptiles.

El momento difícil no es la hora de la lucha, sino la del éxito.

Quien no comprenda una mirada, comprenderá menos una larga explicación.

Todo fenómeno físico tiene su semejanza en el orden moral. La reacción es igual á la acción; una tempestad, aduerme á la naturaleza; una revolución calma á un pueblo; una emoción violenta apacigua el alma humana.

Hay un arma más terrible que la calumnia, y es la verdad.

En las cosas de importancia no se debe pedir consejo; se debe tantear, atreverse y obrar.

Cuando se parte de algún punto, se llega siempre, pero es necesario partir.

Nunca se ve tan lejos como cuando no se sabe adónde se va.

El hombre fuerte es el que más se do-blega.

Se pueden acabar los sentimientos; las opiniones jamás.

Es una desgracia enorme para una nación tener un hombrecillo en un puesto que reclama un grande hombre.

El verdadero medio de ser engañado, es creerse más listo que los demás.

Un Estado se tambalea cuando se entra en tratos con los descontentos; llega á su ruina cuando el miedo hace que estos descontentos escalen las primeras dignidades.

Los hombres discretos no contestan, si

se les pregunta; pero dicen lo que tienen que decir, sin que nadie les pregunte.

No está la falta de la revelación de un secreto en quien lo descubre, sino en quien se lo ha confiado.

El hombre es una inteligencia contrariada por sus órganos.

En todas las cosas, nada hay tan hermoso como el principio, ni tan fatigoso como la mitad, ni tan deplorable como el fin.

El dinero, de quien los pobres han hecho un Dios, no tiene sino un poder muy limitado, si se consideran aquellas cosas que no se compran á ningún precio.

Los miserables ven la dicha en la fortuna, y á pesar de sus reales ventajas, no ven los ricos la felicidad en ella. Yo nací en este tan envidiado estado, y no tardé en conocer que los bienes verdaderos, indiscutibles, pertenecen á todo el mundo, la juventud, la salud, la inteligencia, la belleza, el amor, para estos bienes no hay clase privilegiada. El más pobre puede tenerlos, el más rico no puede comprarlos. Por más que diga el poeta:

«Nunca ingrata mujer conoció el oro», al fin el amor resulta superior al dinero; solicita al amor.»

VIAJE REGIO

31 agosto

Noticias de Pontevedra

El Rey ha pasado toda la mañana haciendo ejercicios de esgrima.

Esta tarde estuvo la familia Real en el Lazareto de San Simón, haciendo la travesía á bordo del «Urania», por hallarse haciendo carbon el «Giralde».

Mañana, á las diez, desembarcarán los Reyes en Vigo para visitar la Escuela de Artes y Oficios y la Casa de Caridad.

Al mediodía zarpará la caoa trilla Real para bocas del Miño y Villagarcía, saliendo de este punto el día 3 con rumbo al Ferrol, á donde llegará á las seis de la tarde, no desembarcando SS. MM. hasta el día siguiente.

con su protegida Julia, para la sobrina de don Ildefonso significaba, por el contrario, ir á vivir bajo el mismo techo que su querido Alfredo, y lo que iba á causar la dicha de la vinda de Aurelio Olavide iba á producir el tormento del amante de Isabel.

D. Andrés Ruipeñas estaba orgulloso de la alta posición que acababa de conseguir para su hija y de ver realizados sus ambiciosos proyectos; pero mirándolo todo por el prisma de la avaricia, que era su única pasión, le parecía, que su yerno gastaba demasiado en amueblar y en adornar la casa y en el lunch, presentado con régio fausto; lo que le hacía deducir que, si en todo era faustoso, no le prestaría la paga de general para vivir con tanto boato.

El conde de Aguilar, vestido con elegancia irreprochable y perfumado como una dama aristocrática, charlando, diciendo chistes y epigramas y moviéndose como una ardilla, á pesar de sus cuarenta y dos años, entretenía con sabrosa conversacion á Amparo Ruipeñas, que estaba sentada á su lado, como dijimos, y se sentía atraída hácia su noble adlátere con una fruicion oportuna para ella, porque le ayudaba á evitar las miradas fulminantes que le asestaba el anciano con quien acababa de unirse para toda la vida.

Los camareros de la fonda habían ya destapado las botellas de champagne y llenado de su liquido espumoso las esbeltas copas destinadas á recibirlo, y los criados del general vaciaban las botellas de licor en las copas más enanas que había enfrente de cada convidado. Mientras los allí reñidís se entregaban á frecuentes libaciones y la chacota, la risa y la algarazara propia de semejantes casos sonaba en el alegre comedor y resonaba en la calle, el conde de Aguilar, partiéndose con un cuchillo un sandwich, ofrecía á Amparo la mitad, pinchándolo con la punta de la hoja y diciéndola:

de líquidos de varios colores, á las que acompañan, colocadas á derecha é izquierda de ellas, copas de distintos tamaños, que contribuyen al golpe de vista artístico que ofrece á los espectadores la mesa bien dispuesta.

Dicha mesa está servida por dos camareros de la fonda y por dos criados del general. Alrededor de ella, concluyendo de tomar chocolate con leche, empapado en bizcochos, están los dueños de casa y los invitados, que enumeraremos rápidamente para no aburrir á los lectores.

La cabecera presidencial la ocupa la generala Bernardi, y así la designamos porque desde hoy lo es nuestra amiga Amparo Ruipeñas, á cuya derecha está sentado el general Oviedo, exministro de la Guerra, compañero de armas del militar que contrajo segundas nupcias y su padrino de boda. Colocado está á la izquierda de la presidencia, que quiso dar sitio preferente á la nobleza, Aniceto de Vargas, conde de Aguilar. En la cabecera del otro extremo de la mesa se sienta el beneficiado, el que recibió por segunda vez el séptimo sacramento, teniendo á su derecha á su madrina, doña Guadalupe Castro de la Encina, viuda de un caballero de la época de la reina Isabel y tía de Amparo, que con sus dos hijas solteras asistió á la ceremonia del templo y al lunch de su sobrina.

A la izquierda del general Bernardi está sentado, representando á la burocracia, el acandalado banquero don Alberto Pérez Ruiz. Los otros sitios de la mesa los ocupan los demás convidados, interpolados los caballeros con las señoras, don Andrés Ruipeñas está colocado entre Julia Herrera y entre doña Rosa Fontaneros; Alfredo Martín entre su protectora y una de las hijas de doña Guadalupe. El profesor de piano de Amparo, entre aquélla y la otra hija de la vinda del caballero. El hijo del general Oviedo se sienta entre Antonia de San Juan, joven viuda de un coronel que murió en la últi-



ALMUERZO

Huevos fritos.—Vaca cocida á la burguesa.—Judías estofadas.—«Brochets» de mollejas de cordero.—Ensalada.—Postres.

COMIDA

Sopa de Sagú.—Lenguados á la bordelesa.—Huevos fritos con jamón.—Fricandó case-ro.—Higado de ternera á la italiana.—Ensalada.—Postres.

Higados de corderillo á la italiana.—Se cortan en lonjas un par de higados de corderillo; se sazonan con sal y pimienta y se envuelven en harina y huevo batido. Se frien en aceite y se sirven rodeados de rajas de limón.

«Brochetes» de mollejas de cordero.—Se cuecen en agua sazónada con sal y pimienta unas cuantas mollejas de cordero; se escurren y se dejan enfriar dividiéndolas entonces en lonjas de un mismo tamaño y grueso, haciendo lo mismo con un trozo de tocino.

Alternando las lonjas de molleja con las de tocino se ensartan en «brochets» de madera ó de metal blanco, y se pasan por manteca caliente, colocándolas despues, bien espolvoreadas con miga de pan y perejil molido, en las parrillas.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

Para facilitar la asistencia á la fiesta mayor de Olot, y la visita á la «Exposición Regional Olotina», las compañías de los ferrocarriles de M. Z. A. y de Olot á Gerona, han acordado establecer un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta de segunda y tercera clases, á precios reducidos, desde varias estaciones de la Red Catalana á la de Las Pinaas y regreso.

La expedición de los referidos billetes, tendrá lugar en los días 6, 7 y 8 de septiembre próximo; sirviendo para regresar durante los días 9, 10, 11 y 12 del mismo.

—Por este gobierno civil se encarga la busca y captura de Juan Gonzalez, Manuel Nobo de los Remedios, José Carrillo, Francisco Silva Ninca, Manuel Serón Rosa, Pablo Tornero Rosado y Nicolás Seco Saigade, fugados de la carcel de Valencia de Alcántara (Cáceres) el día 18 del actual.

—Dice *El Puerto* de San Feliu de Guixols, que el miércoles pasado cesaron de trabajar un regular número de obreras maquinistas de la fábrica Bender de aquella villa, por no haber aceptado los dueños alguna proposición de las obreras.

Y al día siguiente, apareció guardada dicha fabrica por fuerzas de la guardia civil para aviter que las obreras llamadas *esquirolas* fueran apedreadas por los chiquiles.

—El Padre Santo, acompañado de tres Cardenales y de muchos Obispos, bajó el jueves último á la Basílica de San Pedro, en donde recibió á unos diez mil peregrinos italianos y extranjeros, que le aclamaron con entusiasmo.

El semblante de León XIII revelaba su buen estado de salud.

—Termina la licencia que se le concedió, ha regresado de Barasqua el respetable general gobernador de esta plaza y provincia don Pedro Cornel y Cornel, habiéndose encargado del mando de la misma.

Reciba nuestro distinguido amigo la bienvenida.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar al señor don Eduardo de Hinojosa, gobernador civil que ha sido de la provincia de Barcelona, persona ilustradísima y excelente amigo.

El señor de Hinojosa visitó detenidamente esta ciudad, regresando por la tarde á Caldas de Malavella en donde se halla tomando aquellas aguas.

—Acompañado de su bella esposa, ha

regresado á esta ciudad, procedente de Barcelona, nuestro distinguido amigo el señor coronel del Regimiento de San Quintín don Leopoldo Sainz del Campo y Lopez.

—A *La Oerdanya* de Puigcerdá le dicen desde Bellver, que ha estado en dicha población el señor Gobernador civil de Lérida, acompañado del Inspector de obras públicas Sr. Echegaray y del Ingeniero jefe Sr. Trompeta, al objeto de ultimar los estudios para la terminación de la carretera hasta Puigcerdá.

—De nuevo reina el calor, en especial durante las horas en que el sol permanece en el horizonte: el día se presentó ayer despejado en extremo y de agradable temperatura durante la mañana, gracias á un airecillo suavemente agradable que soplabá. Pero como cesó antes del medio día, desde esta hora volvió á dominar el calor que disfrutábamos antes de las lluvias últimas.

—En muchas provincias circulan monedas falsas de á dos pesetas, acuñación 1885. Están bastante bien imitadas y se distinguen por su poco peso. Son de plomo y están cubiertas de una ligera capa de plata que las hace parecer de buena ley.

—El miércoles pasado se dirigió al Santuario de Núria, una numerosa y bien organizada caravana, compuesta de distinguidas señoras y señoritas que iban montadas en elegantes sillones y acompañadas por arrogantes ginetes, regresando á Puigcerdá al siguiente día, despues de haber llevado á cabo felizmente tan penosa como atrevida excursión.

—Refiérase que Guillermo II es en Europa el único soberano que lleva siempre consigo un revólver. A menudo el Emperador examina cuidadosamente su arma. Parece estar convencido de que, tarde ó temprano, será objeto de un atentado, y esta convicción acaba de robustecerse á consecuencia de algunas cartas amenazadoras que se dice ha recibido.

Dícese también que el Emperador viste interiormente una ceta de mala que se hizo confeccionar expresamente en Birmingham.

—Los funcionarios de esa Audiencia provincial verificaron ayer por la mañana la acostumbrada visita semanal de cárceles.

—Hoy por la tarde, de 6 á 8, la música del Regimiento de San Quintín, bajo la dirección del músico mayor don Felipe Satué, amenizará el paseo de la Dhesa, ejecutando las piezas siguientes:

- 1.º Paso-doble, «El Ingeniero», Roig.
- 2.º «Serenata-Walz», Crote.
- 3.º Fantasia de «Chateaux Margaux», Caballero.
- 4.º «Tangos del 94», Lopez.
- 5.º Sardana, «La Catalana», Marin.
- 6.º Paso-doble, «Aleján Sull Apenino», N.

—Los vecinos de la plaza de la Independencia, con motivo de conmemorar hoy su fiesta mayor dedicada á San Agustín, han acordado celebrar, entre otros festejos, los siguientes:

Esta mañana, á las 10, habrá solemne oficio con acompañamiento de orquesta, en la parroquia Iglesia del Mercadal, al que asistirán los señores paborde y pabordeas.

A las 12 de la misma, se bailarán las dos sardanas acostumbradas y se hará el *levant de taula*.

Desde las 5 á las 7 de la tarde, se bailarán las típicas sardanas.

A las 9 de la noche, serenata frente á la habitación del señor clavario.

A las 10, baile monstruo en la platea del Teatro Principal.

Mañana, á las 4 de la tarde, se celebrará la tradicional *fazina*, bailándose en la Barca sardanas y bailes.

A las 9 de la noche, se bailarán sardanas.

Para amenizar dichos lucidos festejos, se ha contratado la aplaudida orquesta que dirige el joven profesor don Francisco Perich.

—Por la Dirección general de Comunicaciones, se ha dispuesto que en lo sucesi-

vo las hojas telegráficas número 1 que ahora se usan, queden suprimidas y en su lugar se empleen las nuevas de una peseta y cincuenta céntimos para los partes expedidos desde el día en que éstas se pongan á la venta en las dependencias de la compañía arrendataria, donde los expedidores podrán adquirirlas; las de una peseta servirán para los partes de la península con destino á otras provincias ó al extranjero y las de cincuenta céntimos para los que cursen en el interior de la provincia. Si la tasa no llega á cincuenta céntimos, se pegarán los telegramas á las hojas número 4 que se usan para servicios del cuerpo; para el completo de tasas se emplearán timbres móviles del valor correspondiente, pudiendo los espedidores escribir sus telegramas en cualquiera clase de papel que deberá pegarse á la hoja timbrada.

—Ha cesado en el mando militar de esta provincia que ha desempeñado durante la ausencia del general de división señor Cornel, nuestro respetable amigo el de brigada don Francisco Perez Clemente.

—Hoy celebrará su fiesta mayor la villa de Anglés con sardanas, bailes y conciertos, habiéndose contratado para amenizarlos, la reputada orquesta del señor Agramunt, de Castelló de Ampurias.

—Parte semanal de precios y productos agrícolas en esta ciudad:

Trigo de 21'00 á 19'50 pesetas el hectolitro.—Cebada, de 12'50 á 12'00.—Centeno, de 19'00 á 18'00.—Avena, de 11'00 á 10'00.—Maiz, de 18'00 á 17'50.—Judías de 30'00 á 25'00.—Habas, de 18'75 á 17'50.—Garbanzos, de 30'00 á 26'00.—Arroz, de 55'00 á 38'50 quintal métrico.—Paja, de 7'50 á 7'00.—Heno, de 13'00 á 12'50.—Patatas, de 13'00 á 12'00.—Vino, de 32'00 á 28'00 pesetas hectolitro.—Aceite, de 100'00 á 95'00.—Manteca, de 2'50 á 2'25 kilogramo.—Ganado vacuno, de pesetas 400'00 á 300'00 pesetas cada cabeza.—Boto, de 500'00 á 400'00.

CONSEJO UTILISIMO

Para curarse del estómago, haya ó no dolor, *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

Subasta voluntaria

SAN FELIU DE GUIXOLS

Se vende en pública subasta la casa número 20 de la calle de la Penitencia de esta villa, propia de D. Juan Marí y Pibernat, compuesta de bajos y dos pisos con su jardín al detrás y contiguo á ella, de cabida toda junto 240 metros cuadrados ó sean más de 6.000 palmos cuadrados, junto con su agua de pie en cantidad de media pluma de la mina ó galería de Ridaura, cuyo remate tendrá lugar el día 2 de Septiembre próximo venidero á las 11 de su mañana en el despacho del Notario de esta villa **D. Joaquin Ametller**; cuya finca se librárá á favor del más beneficioso pestor sobre el tipo de 17,500 pesetas, corriendo á cargo del comprador el censo enfiteutico de pensión anual 70 pesetas 11 céntimos que la afecta.

NOTA.—El edificio ocupa más ó menos la mitad del terreno, estando distribuido en la forma siguiente: *Planta baja*: una salita, dos dormitorios, dos comedores, y dos cocinas y escusado con azulejos de Valencia y un lavadero en el jardín. *Primer piso*: cuatro dormitorios, un escritorio, cuarto de baño con su correspondiente cañería para duchas y escusado. *Segundo piso*: un gran salón que ocupa todo el edificio.

Distracciones

En amable conversación:
—Pero, señor, ¡que imbeciles somos!
—Haz el favor de hablar en singular.
—Bueno, pues... Pero, señor, ¡qué imbecil eres!

Boletín religioso

SANTO DEL DIA
Nuestra Señora de la Consolación
CUARENTA HORAS
Están en la Iglesia del Seminario Tridentino.
Se descubre á las 8 de la mañana y á las 6 de la tarde, y se reserva á las 11 y medía de la mañana y á las 8 de la noche.

Imp. de La LUCHA, plaza del Grao, 6, bajos.

BANCO HISPANO COLONIAL

CONVERSIÓN DE LAS DEUDAS COLONIALES

AVISO

Dispuesta por la Ley de 27 de marzo último la Conversión en Deuda perpétua interior al 4%, de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisiones de 1886 y de 1890 y de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, series A y B, se ha señalado por Real Decreto de 13 de julio último la fecha de 1.º de octubre próximo, para dar principio á las operaciones de Conversión.

La Conversión será voluntaria y se realizará á la par en renta ó sea conservando á los acreedores el rendimiento íntegro que por sus actuales títulos les reconoce la Ley de 2 de agosto de 1899.

En su virtud, los tipos de canje, serán los siguientes:

Los Billetes Hipotecarios de Cuba, emisión de 1886, recibirán por cada 100 pesetas nominales, 120 pesetas, también nominales, en 4%, perpétuo interior.

Los Billetes Hipotecarios de Cuba de 1890, se canjearán á la par ó sea entregándose en 4%, perpétuo interior, el mismo capital nominal que representan los Billetes.

Las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas serie A y serie B iguales, números 93.749 á 150.000, por cada 100 pesetas nominales recibirán 127'50 pesetas, también nominales, de 4%, perpétuo interior.

Las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, serie B, se permutarán, dando por cada 100 pesetas nominales, 83'25 pesetas nominales, de 4%, perpétuo interior.

Encargado este Banco de llevar á efecto la Conversión de las mencionadas Deudas, hace público, para conocimiento de los interesados, atemperándose á lo dispuesto en la Instrucción de 13 de julio último, que se efectuará con arreglo á las siguientes formalidades:

- 1.º La presentación de los títulos podrá hacerse desde el día 1.º de octubre próximo en adelante.
- 2.º Así los Billetes Hipotecarios de Cuba como las Obligaciones de Filipinas, deben presentarse con endoso, suscrito por los presentadores, en esta forma: *Al Banco Hispano Colonial para su Conversión* (Art.º 28.º de la Instrucción).
- 3.º Los Billetes Hipotecarios de Cuba llevarán adherido el cupón que vence en 1.º de enero de 1901 y siguientes.
- 4.º Las Obligaciones Hipotecarias de Filipinas el cupón de 1.º de febrero de 1901 y siguientes.

Con los títulos de las Obligaciones de Filipinas, y en factura separada, se presentarán los cupones de vencimiento de 1.º de noviembre de este año, ó sea el 13, para hacer efectivo, en 1.º de noviembre, los dos tercios de su importe, toda vez que las Carpetas que se dan por conversión, llevarán la fecha de 1.º de octubre de este año y cupón de 1.º de enero de 1901.

5.º Los interesados deberán llenar la factura que se les facilitará en todos los Establecimientos encargados de la Conversión, debiendo consignarse el nombre y los dos apellidos del presentador (Artículo 27 de la Instrucción).

6.º Comprobada la factura con los valores, se tacharán éstos á presencia de los interesados.

7.º A cada interesado se le entregará un recibo talonario, en el que se consignará el importe nominal de los valores que haya presentado á la Conversión, cuyo resguardo servirá para recoger los títulos de 4% interior, cuando se avise. (Art.º 14 de la Instrucción).

8.º El Banco cuidará de pedir inmediatamente á la Dirección general de la Deuda pública las Carpetas provisionales que sean precisas para entregar á los interesados y así que las reciba del expresado Centro, se anunciará para que puedan recogerlas.

Con las Carpetas provisionales se entregará el Certificado que determina el artículo 7.º de la Ley (Artículos 33, 34 y 35 de la Instrucción).

9.º Autorizándose por el Art.º 6.º de la Ley y 10.º de la Instrucción la acumulación de títulos en la proporción que cada interesado estime conveniente, se consignará al dorso de cada factura, el número de títulos por series, de los que deseen recibir en equivalencia de los presentados.

10.º La entrega de las Carpetas provisionales, de los residuos y de los Certificados, se efectuará suscribiendo en el Resguardo el recibo de conformidad, como cancelación de la operación.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Barcelona 11 de agosto de 1900.—El Secretario general, *Aristides de Artimano*.

Los comisionados en esta capital, *Ordeig y C.º*.

MAGNESIA GRAU ROMANATY

aromática y efervescente

Es sumamente agradable y eficaz por sus componentes químicamente puros, su preparación especial y conservación indefinida. Según la dosis, es el mejor refresco ó el purgante más suave. Véase la instrucción que acompaña cada frasco.

La toman con avidez los niños y las personas de estómago delicado. Una peseta el frasco con tapón de vidrio.—Tomando seis ó mas frascos se hacen importantes escuentos.

PROGRESO, 4, GERONA

DEPÓSITO: Farmacia de Grau Romanaty. ABIERTA TODA LA NOCHE.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 21 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre; directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hac e las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valpaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le convienen, segun sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

PAPEL

Se vende para envolver género.

LA COMPETENCIA ECONOMICA,

es decir, la lucha en los precios va haciendo degenerar las clases de nuestras especialidades vinícolas, en términos que el constant deseo de luchar puede conducir al descrédito de nuestras marcas. Por esto, es muy de apreciar la seriedad y la buena fé mercantil que dan pruebas casadas tan importantes como la de Don Pedro Domecq, de Jerez: el im puesto sobre los alcoholes, gran carencia de los vinos de destilación, y el deseo de conservar la calidad de los cognacs, ha hecho que esta importante casa haya preferido su bir un poco los precios para poder conservar lo selecto de su clase y el crédito, y nombra día de que goza. Cuando la primera materia sube, es necesario ser muy inocente para figurarse que sin alterar el precio, la clase h de seguir siendo la misma: por eso el que quiera beber cognac puro, bueno y de confianza, tiene que pedir el de Pedro Domecq.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

PÍLDORAS DE RIAZA

DE

Perez Negro

Recomendadas por médicos y enfermos, como la mejor preparación que se conoce para curar fiebres intermitentes, ya sea *Tercianas, Cuartanas ó Cotidianas*.

No hay necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos.

¡Veintinueve años de éxito! Caja con 80 píldoras, 5 pesetas, media con 40, 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, de la provincia y en la *Sociedad Farmacéutica Española* en Barcelona; remitiéndolas también directamente su autor, previo pago de su importe, sin aumento de precio, desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Perez Negro, Ruda, 14, Madrid.

EMIGRACIÓN

PARA LA REPUBLICA ARGENTINA (Buenos Aires.)

Condiciones excepcionales son las que ofrece la Oficina Central en Paris, (Francia) 29, rue Miromesnil, como sean: *Tráfico garantido por el Gobierno*, á hombres solos y familias, en toda clase de oficios; alojamiento y manutención, al llegar, á costa del Gobierno, así como el transporte interior; reducción de más de una tercera parte en los gastos habituales del viaje, segun puesto de embarque. Salarios de peones para las cosechas con casa y comida, arriba de 300 pesetas por mes.—La Oficina no carga comisión alguna. Nadie debe embarcarse sin pedir, por tarjeta postal, detalles y formularios á la oficina indicada. 3-7

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD
con Ioduro de Hierro inalterable
CONTRA
la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilación, la Escrófula, etc.
Evítase el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris.
Precio: PILDORAS, 4fr. y 2fr.25; JARABE, 3fr.

Lecciones de piano, solfeo y canto por el profesor

D. RAMÓN SOLER

Treinta años de práctica. Lecciones en casa y á domicilio.

Rambla de la Libertad, 12, -2.º

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella.

Servicios del mes de Agosto de 1900

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires, los magníficos y apidos vapores franceses:

El día 11 de septiembre el vapor **Alsace**
El día 21 de agosto » **France**

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrá de Barcelona el 27 de agosto el grandioso y acreditado vapor francés

BITHYNIE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Plaza de Palacio.—Barcelona.

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C.ª de París

(Privillegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENEA É HIJOS, San Sebastián.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	»
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro.	25	»
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.